
平成２３年６月２３日   教育委員会会議    
・ 日    時  平成２３年６月２３日(木) 午後３時００分～３時３０分 

・ 場    所  １０階 委員会開催室 

・ 出席委員  佐山雅映委員長，金村勲委員，須賀まり子委員，無着道子委員， 

後藤恒裕教育長 

 

 
会議次第  
１ 開     会 
２ 前回会議録承認 
３ 議     案 
  議案第３５号 中学校生徒用机・いすの導入について 
  議案第３６号 山形市青少年指導センター指導委員の委嘱について 

   議案第３７号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について 
   議案第３８号 山形市学校給食委員会委員の委嘱について 
４  報           告 
    平成２３年度教育費６月補正予算の変更について 
    平成２２年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結果について 
５ そ  の  他 
６  日    程    等 
 （１）日程について 
 （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 
７ 閉     会 
 
 
会議録 
 

１ 開 会  委員長 
 
２ 前回会議録承認 
 
３ 議 事 

 
委員長･･･議事に入ります。議案第３５号中学校生徒用机・いすの導入について説明

をお願いします。 
 
 管理課長より，議案第３５号中学校生徒用机・いすの導入について，教育設備整



備事業の一環として，児童生徒の成長に合わせて高さの調整が簡単にできる可動式

の机・いすの導入を計画的に進め学習環境の充実に努めており，今年度は第二中と

第十中に購入する旨の説明があった。 
 
委員長･･･二中と十中の全員分か。 
 
管理課長･･･二中と十中全生徒分です。 
 
委員長･･･授業参観に行くと，背の高い人と低い人と前後バラバラに座っている。途

中に背の高い生徒が座っていると後ろの生徒が見えなくなるのでは。 
 
学校教育課長･･･クラスの席順は，学級経営のひとつとして様々な決め方をしており，

単に背の高さで順に並んでいるということの方が少ない。見えにくいなどというこ

とに当然配慮をしているが，何かの決まりがあって決めているわけではない様であ

る。 
 
委員長･･･関連して，教室の後ろから生徒の目線で見ると，先生の顔がやっと見える

くらいの学校がある。教壇に１０㎝位の高さがあってもいいのではないか。先生は

上から教えるというのが本来の形だと思う。また，途中に背の高い人がいるとます

ます見えなくなる。 
 
委員長･･･他にありませんか。それでは議案第３５号について承認してよろしいです

か。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 
委員長･･･次に，議案第３６号山形市青少年指導センター指導委員の委嘱について説

明をお願いします。 
 
  青少年課長より，山形市青少年指導センター指導委員の委嘱について，民生委員

児童委員等の異動及び欠員補充により５名を新たに委嘱する旨，任期は平成２３年

６月２３日から平成２６年５月３１日までとなる旨，今回の委嘱で委員が８７５名

となる旨説明があった。 
 
委員長･･･何かありますか。議案第３６号について承認してよろしいですか。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 



委員長･･･それでは議案第３６号を承認することとします。次に，議案第３７号山形

市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について説明をお願いします。 
 
  少年自然の家所長より，山形市少年自然の家運営協議会委員は，山形市少年自然

の家条例で１０名以内で組織することになっており，前回の教育委員会会議で８名

の委員が改選決定しているが，新たに２名を委員に委嘱する旨，任期は平成２３年

６月２３日から平成２５年５月３１日までとする旨説明があった。 
 
委員長･･･議案第３７号について承認してよろしいですか。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 
委員長･･･それでは議案第３７号を承認することとします。続いて，議案第３８号山

形市学校給食委員会委員の委嘱について説明をお願いします。 
 
  学校給食センター所長より，山形市学校給食委員会委員については，山形市学校

給食委員会規程第４条により委嘱しており，このたびの委嘱は任期満了に伴い委嘱

しようとするもので，任期は平成２３年７月１１日から平成２５年７月１０日まで

となる。また，学校給食委員会は，学校給食の充実を図るための意見などを提言い

ただくために設置しており，毎年２回開催している旨説明があった。 
 
委員長･･･それでは議案第３８号について承認してよろしいですか。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 
委員長･･･それでは議案第３８号を承認することとします。 
 
４  報 告 
 
委員長･･･次に報告にうつります。報告の１番，平成２３年度教育費６月補正予算の

変更について，管理課長お願いします。 
 
  管理課長から，平成２３年度教育費６月補正予算について，５月の教育委員会会

議に議案第２３号としてはかり議決を得たが，その後の市長査定で一部内容の変更

をして６月市議会定例会に提案することになったため，教育長の決裁を受けて専決

処分を行った旨報告があった。変更となった内容は，東日本大震災に関わる小・中

学校施設被害の復旧経費を計上予定であったが，既決予算等を充用して対応するこ



とになり関係経費の計上を見送ることとなった旨説明があった。 
 
委員･･･工事の内容としては，当初予定していたものはきちんと行ったということか。 
 
管理課長･･･はい，対応済みです。 
 
委員長･･･何かありますか。では次に，平成２２年度山形市学校給食センター整備運

営事業のモニタリング結果について，給食センター所長お願いします。 
 
  給食センター所長から，平成２２年度山形市学校給食センター整備運営事業のモ

ニタリング結果について説明があった。学校給食センターはＰＦＩ方式に基づいて

建設を進め平成２１年４月にオープンし， 維持管理運営業務を株式会社学校給食 
サービス（ＳＰＣ）に委託している。モニタリングとは，事業者から提供される公

共サービス水準が市の要求水準を充足していることを監視するものであり，委託契

約によりパシフィックコンサルタンツ株式会社のモニタリングの支援を受けて実施

し，平成２２年度のモニタリング結果について市のホームページで公表しようとす

るものである旨説明があった。 
 
委員･･･モニタリングは，給食センターの職員とパシフィックコンサルタンツの方が

一緒に行うのか。 
 
給食センター所長･･･委託契約を結んでおり，パシフィックコンサルタンツの専門の

方からのモニタリングを受けて，市の職員が事業者側にそれを伝え，指摘事項があ

れば回答を求めるという形になる。 

 
委員長･･･これは，一か月を通してとか一日単位でとかいう形か。 
 
給食センター所長･･･事業者側から毎月報告あるものが定期的にある。四半期ごとに

報告あるものもある。その都度，パシフィックコンサルタンツに送付してその結果

をいただく。 
 
委員長･･･放射線のことで色々と言ってくる人はいるか。 
 
給食センター所長･･･３月の震災後２件あり，最近も２件あった。ある県のものは買

わないでほしい，家から弁当を持って行きたいなどの意見があった。 
 
委員･･･モニタリング実施結果の，「周辺住民・施設見学利用者等からの苦情につい



ては，特になかった。」とはどういう意味か。 
 
給食センター所長･･･運営管理と維持管理の面で，こういうことがあるか，というこ

とを書いている。 
 
委員･･･周辺住民からの苦情はあったのか。 
 
給食センター所長･･･特にない。 
 
委員･･･特にこういうことを載せる必要があるのかという意味で聞いた。項目として

あるのか。 
 
給食センター所長･･･千葉市のモニタリングを参考にして平成２１年度からこのよ

うにしている。今後の検討としたい。 
 
委員･･･本当に見てもらう項目を精査する必要があるだろう。 
 
委員･･･地産地消の取り組みのところで，米飯給食の拡大とともに米粉パンの導入を

しているということで，人気があると聞いているが，週にどのくらいの割合で提供

しているのか。野菜についても県内産の野菜ということで，最近は数量を満たせる

ようになっているのか。また，食物アレルギーを有する児童がかなりの数になって

おり特に卵と乳製品に対して限定した対応食を行っているが，その他のアレルギー

もあると思うが，かなりの数とはどのくらいの数なのか。 
 
給食センター所長･･･米粉パンについては昨年度６回に増えている。米粉パンについ

ては夏場は作れないので，１１月から３月の間で６回提供している。地産地消の取

り組みだが，玉ねぎ・じゃがいも・にんじんについては昨年度２年目で，玉ねぎ・

じゃがいもについては作付場所を変え農協の指導を受けながら量を確保できたが，

にんじんについては高冷地野菜なので気候に左右されやすく，７ｔの予定に対して

２．３ｔしか収穫できていない。アレルギーについては，２００食分提供できるよ

うに設備は対応している。今現在は１９校３１人であるが，その他のアレルギーを

持った児童生徒の数は，今把握していない。 
 
委員･･･モニタリングに関しては，実施結果が一番重要だと思うが，「日常の調理業

務や配送等については，業務報告書及び立会い並びに聞き取りにより確認し，実施

状況及び対応状況は良好であった。」とあるが，これは購入したもののレシート等と

金額が合っていたという書類上のことなのか，どこ産のものを使っているという実



際の食材の内容まで見ているのか。 
 
給食センター所長･･･日常の調理業務や配送業務はＳＰＣに委託しており，産地も含

めて食材検収は市の職員が行う体制をとっており，問題ないと考えている。 
 
委員長･･･食は大切なのでよろしくお願いします。以上で報告を終わります。 
 
５ その他 
 
委員長･･･それでは，その他として委員の皆さんから何かありますか。 
 
委員･･･委員の委嘱案件では，年１回初めに委嘱する時に，前年１年間にその委員会

が行ったことで問題があったことや提案があって変えたことなど，委員会の簡単な

活動などの報告があるといいのではないか。 
 
教育部長･･･今後，そのような形で整備したい。今回の委嘱に関しては，次回報告す

る。 
 
委員･･･小学校の国語の教科書が変わって，巻末にお薦めの本が紹介されていた。前

図書館長は，それらについてはすべて揃えると言っていたが揃っているか。夏休み

に向けて，まとめて紹介するコーナーなどを設けると良い。 
 
図書館副館長･･･確認して後で報告する。まとめて分かるように紹介するのは対応し

たい。 
 
委員･･･お願いとして，机・いすの購入など，年次計画の内容が分かるようにして欲

しい。今後どこの学校が整備なるかなど分かるように説明してほしい。 
 
管理課長･･･全体計画が分かるような資料などを参考資料として添えながら，議案と

ともに提出したい。 
 
委員･･･たとえの例がこれなので，類したものをその都度説明をお願いしたい。 
 
委員･･･給食の食材の件で，放射線の問い合わせがあるということだが，今後，学校

に対して，給食の安全を知りたい，弁当を持たせたいなどという意見が出てきた場

合，どのような対応をするのか。各学校に任せるのか，あるいは市としてこうして

いくという考えはあるのか，。 
 



給食センター所長･･･４月の小・中校長会の折に，教育部長から各学校長に説明をし

た。基本的に県から随時，使用してはいけないもの（産地の制限のあるもの）につ

いて情報の提供があり，これを受け山形市では公設市場からしか野菜は仕入れてい

ない，国で認めたものしか使用していないということで安心して良いと通知した。

保護者の方から，家からおかずを持って行かせたいという場合は，校長の判断でし

ていただくということで説明している。 
 
６ 日程等 
 
委員長･･･それでは，日程について，管理課長お願いします。 
 
 管理課長から，平成２３年６月２４日から７月２８日までの行事予定と平成２３

年６月２３日から７月３１日までの教育委員会主催・共催事業について説明があっ

た。 
 
７ 閉 会  委員長 


